

# Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 13 au 19 avril 2024

## **Journaux consultés :**

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

Sherbrooke.info

Sport local

## Samuel Collard sera-t-il à la barre des Cantonniers pour la Coupe Telus?

Par Sébastien Lajoie, La Tribune

13 avril 2024 à 04h00



Que les partisans des Cantonniers soient tout de suite rassurés.

Samuel Collard et sa conjointe attendent leur deuxième enfant. (Sylvain Mayer/Le Nouvelliste)

Les Cantonniers de Magog amorceront leur préparation pour la Coupe Telus en début de semaine prochaine. Et il se peut que l'équipe doive se passer de la présence de son entraîneur-chef Samuel Collard pour cet important tournoi national.

Que les partisans des Cantonniers soient tout de suite rassurés.

Si Samuel Collard devait s'absenter - ce qui n'est toujours pas confirmé - c'est que sa conjointe et lui attendent la venue de leur deuxième enfant, dans les jours qui viennent.

En ce sens, l'organisation statuera sur cette situation la semaine prochaine, a dit le principal intéressé.

«On n'a pas encore de confirmation sur ce qui va se passer avec moi pour la Coupe Telus. On est à organiser tout ça, depuis quelques semaines déjà. On va avoir des annonces à faire la semaine prochaine.»

## **Retour à l'entraînement**

Les Cantonniers sont encore un peu sur leur nuage, après avoir remporté la coupe Jimmy-Ferrari, mercredi soir à Magog, face aux Estacades de Trois-Rivières.

Un titre qui leur permet un autre accès au Championnat canadien, la Coupe Telus, que les Cantonniers n'ont pas remporté depuis l'an 2000.



Collard en est à une deuxième année à la barre de l'équipe M18 AAA de Magog. (Cantonniers de Magog)

Cette importante, et éreintante, compétition canadienne, s'amorce le 22 avril prochain, à Membertou, en Nouvelle-Écosse.

«On laisse la poussière retomber. Bien souvent, après avoir vécu autant d'émotions, les petits bobos ressortent. Les gars ont un retour à l'école assez intense, au cours des derniers jours. Un retour à la réalité! Et ils vont profiter de leur fin de semaine dans leur famille. La semaine prochaine, c'est retour aux entraînements et à l'école. On va fixer nos objectifs, et déterminer comment on veut jouer là-bas», a dit Samuel Collard.

Certains joueurs seront invités aux prochains entraînements de l'équipe, afin d'alléger la tâche de l'équipe en place. Certains joueurs invités seront du voyage dans les Maritimes, également.

Gérer les distractions avant qu'elles n'arrivent sera dans les priorités du personnel d'entraîneurs, a confirmé ce dernier.

## **L'expérience vécue à Calgary**

Et justement, Samuel Collard a une certaine expérience en la matière, lui qui a participé à la Coupe Telus, il y a deux ans, comme assistant à Stéphane Robidas.

«On veut faire comprendre aux gars comment tout ça va se dérouler. Certains prendront l'avion pour une première fois. Je l'ai vécu, à Calgary, certains gars ont été malades de l'aéroport de Montréal jusqu'à Calgary! Ce sera une semaine chargée de préparation de toutes sortes.»

Il y a deux ans, les Cantonniers se sont inclinés en finale de la Coupe Telus.

«J'ai vécu l'avion, l'hôtel, et tout. Cette année, ce qui est intéressant, c'est que tout est proche. Le centre sportif est près de l'hôtel. Les gars vont pouvoir se déplacer à pied. C'est facilitant

pour nous. On ne se retrouve pas au centre-ville d'une grosse ville.»

Jusqu'à présent, les Wheat Kings de Brandon, les Buffaloes de Calgary, le Wild de Kensington et le Rush de Sydney, à titre d'équipe hôte, ont confirmé leur présence à la Coupe Telus.

Le champion de l'Ontario sera connu cette fin de semaine.

Magog amorcera son tournoi face aux Wheat Kings, une puissance au Canada, eux qui n'ont perdu qu'un match cette saison, et cumulé 43 victoires en 44 matchs en saison régulière.

Jaxon Jacobson sera assurément à surveiller, lui qui a amassé 106 points en seulement 35 matchs.

«On va amorcer notre tournoi contre un gros club, ça va nous mettre dans le bain rapidement. On n'a pas encore fait le tour de toutes les équipes. Calgary est une équipe assez vieille, avec plusieurs joueurs de 17 ans. Et ça a un impact, c'est clair. On a vu jouer Kensington au Challenge CCM. Le but, c'est de se classer parmi les quatre premières équipes afin de poursuivre notre parcours», a analysé Samuel Collard.

«La stratégie est simple; avec une possibilité de sept matchs en autant de jours, il faut se classer pour la fin de semaine. Je crois que les deux équipes des Maritimes sont moins avantagées, mais on ne sait jamais. Il ne faut prendre personne à la légère. Il ne faut pas attendre de jouer contre les grosses équipes pour sortir notre meilleur jeu.»

# Samuel Collard vivra la Coupe Telus à distance



Après avoir conduit les Cantonniers à la conquête de la Coupe Jimmy-Ferrari, Samuel Collard vivra le début de la Coupe Telus à distance, en raison de la naissance prochaine de son deuxième enfant. (Photo Le Reflet du Lac - Archives/Patrick Trudeau)

---

PAR PATRICK TRUDEAU

18 avril 2024, 10 h

---

**NAISSANCE.** En raison de l'arrivée imminente de son deuxième enfant, l'entraîneur-chef des Cantonniers de Magog, Samuel Collard, brillera par son absence lors de la Coupe Telus qui aura lieu la semaine prochaine (22 au 28 avril) à Membertou, en Nouvelle-Écosse.

Puisque sa conjointe doit accoucher d'ici quelques jours, Collard a déjà pris les arrangements pour que la transition se fasse sans tracas avec ses adjoints, dont Alexandre Durette, qui occupera le poste d'entraîneur-chef par intérim dès le début de la ronde préliminaire.

« Si jamais la naissance se déroule bientôt, il n'est pas impossible que je puisse rejoindre l'équipe à la fin de la semaine. Mais pour l'instant, je m'apprête à vivre la Coupe Telus en virtuel », explique le pilote magogois.

Nullement inquiété par la situation, Collard soutient que son absence aura très peu d'impact sur l'équipe. « Alex Durette a déjà coaché la moitié des gars dans le passé (bantam et midget espoir) et il pourra compter sur la présence des deux autres adjoints, Hugues Verpaelst et Anthony Fortier. Nos deux entraîneurs des gardiens (Alex Carrier et Nicholas Côté) vont même faire le voyage. Avec cinq entraîneurs disponibles sur place, je crois vraiment que les gars sont entre bonnes mains », fait-il valoir.

Samuel Collard se réjouit également de pouvoir compter sur un alignement complet, alors que sa formation pourrait disputer jusqu'à sept matches en sept jours. « L'objectif est de remporter au moins trois joutes en ronde préliminaire, afin de se classer pour la ronde des médailles. Je suis confiant qu'on va y arriver », précise-t-il.

Fait à noter, c'est la deuxième fois cette saison qu'un entraîneur des Cantonniers doit s'absenter pour des causes familiales, alors qu'Alexandre Durette avait manqué quelques matches il y a deux mois, à la suite de la naissance de sa deuxième petite fille. « C'est aussi une situation particulière pour Alex qui doit passer la semaine à l'extérieur, avec deux enfants de deux mois et quatre ans à la maison. Étant donné que je vais rester en Estrie, je me suis proposé pour faire les transports à la garderie durant le tournoi », a lancé Collard en riant.

## Horaire des Cantonniers en ronde préliminaire (heure de l'Atlantique)

Lundi à 15 h : Magog vs **Wheat Kings de Brandon** (Ouest)

Mardi à 11 h : Magog vs **Waxers de Markham** (Centrale)

Mercredi à 19 h : Magog vs **Rush de Sydney** (Hôte)

Jeudi à 15 h : Magog vs **Wild de Kensington** (Atlantique)

Vendredi à 11 h : Magog vs **Buffaloes de Calgary** (Pacifique)

# Saison remarquable pour les Phénix Atome D3 en basketball

Richard Lefebvre  
rlefebvre.journal@gmail.com

**Val-des-Sources** - Les Phénix Atome D3 de la polyvalente l'Escale, se sont démarqués au cours de la dernière saison de Basketball, qui s'est par ailleurs terminé au cours des dernières semaines.

Affilié au Réseau du Sport étudiant du Québec (RSEQ) section des Cantons de l'Est, la catégorie Atome D3 compétition, regroupait des formations de Drummondville(2), Magog(2), Sherbrooke(6), Victoriaville, Windsor et Val des Sources.

Ainsi, la formation valsourcienne a complété son calendrier régulier en tête du classement général, en vertu d'une fiche de 11 victoires, contre un seul revers en 12 matchs.

Cette première place a valu aux joueurs des entraîneurs Jean Nadeau (en chef) et Sylvain Bélanger (assistant), de remporter la bannière d'équipe championne pour

la saison 2023-2024. Fort de ses succès accumulés en saison, les Phénix Atome D3 se sont présentés avec confiance et enthousiasme lors des séries.

Force est d'admettre que l'équipe a une fois de plus très bien fait lors du tournoi printanier, en terminant en deuxième place, permettant ainsi aux jeunes athlètes de rentrer fièrement à la maison avec une superbe médaille d'argent à leur cou.

Bien connu pour son implication sportive et communautaire dans la région, l'entraîneur Jean Nadeau savourait pleinement ce nouveau championnat avec son groupe, lui qui a repris officiellement du service l'automne dernier, après une pause de plus d'une décennie.

«[...]voici la 39e bannière de ma carrière d'entraîneur de basketball. J'aimerais dire merci aux jeunes de mon équipe. Merci à mon aide-entraîneur, Sylvain Bélanger, merci du support des parents. Les jeunes ont beaucoup appris depuis le mois octo-

bre [...] Bravo pour la bannière et la médaille d'argent. Bonne chance pour les prochaines années.», de notamment mentionner le sympathique M. Nadeau.



Sylvain Bélanger (ass-entraîneur), Logan Demers, Adam Gagnon, Thomas Côté, Étienne Bélanger, Loan Marchand, Logan Roux, Alexis Martineau, Nathan Mayette, Olivier Leroux, Jacob Benoit, Rémy Dubois et Jean Nadeau (entraîneur).

## Les PROFESSIONNELS de la Région

**Clinique dentaire de Richmond**  
819-826-5909

**familiprix**  
Pharmacie Marilyne Isabelle inc.  
65, St-Georges, Windsor  
819 845-7808  
2288proprio@familiprix.ca

**CENTRE DENTAIRE Vieux du Sherbrooke**

DRE Mélanie Gouveia  
Chirurgienne-dentiste

DRE Audrey Vertefeuille  
Chirurgienne-dentiste

819 565.3330 poste 2  
209, rue Belvédère Nord | bureau 100 | Sherbrooke  
www.CentreDentaireVieuxSherbrooke.com

Pharmacien-propriétaire affilié à

**Proxim**  
27, rue St-Georges, Windsor  
819 845-2723  
www.proximstevebabin.com

**LIVRAISON GRATUITE**  
Lundi au vendredi : 8 h 30 à 21 h  
Samedi : 9 h à 17 h  
Dimanche : Fermé

Steve Babin, pharmacien

**DENTUROLOGISTE**

Conception, confection & réparation de prothèses dentaires

GUILLAUME MADORE  
DENTUROLOGISTE

80 rue Principale Nord, Richmond  
CONSULTATION SANS FRAIS  
819 826-2451

**CENTRE DE SANTÉ Windsor** (Chiro-clinique Yvan Duguay)

- Chiropratique
- Ostéopathie
- Massothérapie
- Sexologie

75 rue de L'Église | (819) 845-7885  
Windsor J1S 2A5 | www.cdswindsor.ca

**OPTO RÉSEAU CLINIQUE OPTOMÉTRIQUE**

MARIE-PIERRE PAQUIN, O.D.  
SYLVIA CAMPBELL, O.D.  
MARIE-PIER PHILIE, O.D.

71, rue de L'Église, Windsor • 819 845-2466

**ACTUALITÉS SOYEZ l'Étincelle**  
AL HEBERT OUB NRC DES SERRÉS • VAL-D'AUTERRE

Contactez-nous  
819-845-2705

**AVIS DE CLÔTURE D'INVENTAIRE**  
(Avis dans un journal : C.c.Q., art. 795, al. 2)

Prenez avis que **Marc BEAUVAIS**, en son vivant domicilié au 208, rue des Hauts-Bois, Windsor, province de Québec, J1S 2T8 est décédé à **Sherbrooke (Québec) le 22 janvier 2022**. Un inventaire de ses biens a été dressé conformément à la loi et peut être consulté par les intéressés à l'étude de **Me Gaston Jr LEBLANC**, notaire, membre du groupe **SLM NOTAIRES**, située au **340-11, rue St-Georges, Windsor (Québec) J1S 1J2**.  
Donné ce 09 avril 2024, à Gatineau (Québec).  
**Émilie BEAUVAIS**, liquidatrice

**AVIS DE CLÔTURE D'INVENTAIRE**  
(Avis dans un journal : C.c.Q., art. 795, al. 2)

Prenez avis que **Thérèse ST-LAURENT MORIN**, en son vivant domiciliée au 70, rue Jean XXIII, app. 21, Windsor (Québec) J1S 2A8 est décédée à **Sherbrooke (Québec) le 23 janvier 2023**. Un inventaire de ses biens a été dressé conformément à la loi et peut être consulté par les intéressés à l'étude de **Me Gaston Jr LEBLANC**, notaire, membre du groupe **SLM NOTAIRES**, située au **340-11, rue St-Georges, Windsor (Québec) J1S 1J2**.  
Donné ce 10 avril 2024, à Orford (Québec).  
**Sylvie ROY**, liquidatrice

**SAINT FRANÇOIS XAVIER DE BROMPTON**

**AVIS PUBLIC DE L'ASSEMBLÉE DE CONSULTATION**

Est donné aux personnes et organismes intéressés par un règlement modifiant le règlement de zonage.

Que lors de la séance tenue le 02 avril 2024, le conseil de la Municipalité a adopté, par résolution, le projet de « **règlement numéro 2024-317 visant à modifier le règlement de zonage numéro 2010-116 et ses amendements.** »

Qu'une assemblée publique de consultation aura lieu le 06 mai 2024 à 19h00, au centre communautaire France-Gagnon-Laprade sur le projet de règlement. Au cours de cette assemblée publique, le maire (ou un autre membre du conseil désigné par celui-ci) expliquera le projet de règlement ainsi que les conséquences de son adoption et entendra les personnes qui désirent s'exprimer à ce sujet.

Que le projet de règlement **ne contient aucune** disposition propre à un règlement susceptible d'approbation référendaire.

Que le projet de règlement vise à :

- Intégrer des définitions pour les termes **déblai et remblai**.
  - Cette modification se fait en parallèle de la modification du règlement sur les permis et certificats qui vise à doter la municipalité de certificats d'autorisation dans le cadre de travaux de déblai et/ou de remblai.

Que les zones touchées correspondent à l'ensemble de la Municipalité.

Que le projet de règlement peut être consulté par tout intéressé aux heures régulières de bureau, à l'édifice municipal situé au 94, rue Principale à Saint-François-Xavier-de-Brompton.

Que le projet de règlement peut être consulté à l'adresse suivante : <https://sfxb.qc.ca/>

Donné à Saint-François-Xavier-de-Brompton, ce 16 avril 2024.

Jacynthe Bourget  
Directrice générale greffière-trésorière

# En dépit d'une belle performance, les Opti-Génies de l'école Masson s'inclinent en finale

**Richard Lefebvre**  
rlefebvre.journal@gmail.com

**Danville** — Grands gagnants de l'étape sous-secteur, tenue il y a quelques semaines à Val-des-Sources, les jeunes de l'école Masson de Danville poursuivaient leur parcours au sein de la compétition du savoir Opti-Génie, cette dans le cadre de la finale de secteur présentée à Granby le dimanche 7 avril dernier.

Les fiers représentants du Club Optimiste de Val-des-Sources avaient le défi peu banal de se livrer en duels face aux formations de Farnham et de Saint-Nicolas lors de cette journée.

Toutefois, au terme de la compétition amicale et en dépit d'une très belle performance collective, les étudiants de l'école Masson ont vu leur ascension s'arrêter subitement, alors que l'équipe de Saint-Nicolas s'est emparée des honneurs de cette épreuve charnière.

« Pour nous, le fait de se rendre en grande finale, nos jeunes, ce sont des champions(nes). Il n'y a pas de défaites et ils continuent à apprendre des connaissances. Nous sommes fiers de nos jeunes qui prendront notre place dans un futur proche. Bravo! », souligne M. Jean Nadeau, membre Optimiste et responsable du concours pour la région des Sources.

C'est donc avec une excellente feuille de route, un enrichissement personnel hors du commun et la tête assurément remplie de souvenirs impérissables, que les jeunes : Clara Dubois, Annabelle Lacas, Liam Poulin, Charlie Bourque-Croteau et Alyssia Beaudoin complètent le parcours local 2024 du populaire concours Opti-Génie, lequel, qui on le rappelle, est par-rainé par l'ensemble des différents Clubs Optimistes de la province.



Jean Nadeau(responsable local), Liam Poulin, Charlie Bourque-Croteau, Anabelle Lacas, Clara Dubois, Alyssia Beaudoin, Mme Christine Blouin (responsable sous-secteur), posant tous en compagnie de la dame responsable de la finale du volet Secteur. (Crédit photo : Club Optimiste de Val-des-Sources)



## Séjour exploratoire

2-3-4 mai 2024

Découvrez la Région des Sources!

Réseautage - Activités culturelles  
Plein air - Sorties gourmandes



Activités sans frais offertes aux nouveaux résidents de la Région des Sources ou ceux désirant s'y installer



Inscription : paj@cjerichmond.qc.ca | 819 879-7667

Avec la participation financière de :



Danville | Ham-Sud | Saint-Adrien | Saint-Camille  
Saint-Georges-de-Windsor | Val-des-Sources | Wotton  
André Bachand, député de Richmond

## Le transport scolaire sera en grève jeudi en Estrie

Par Lilia Gaulin, La Tribune

17 avril 2024 à 16h00



Certains circuits du transport scolaire seront suspendus jeudi en raison d'une grève. (Frédéric Côté/Archives La Tribune)

De nombreux parents devront ajuster leur routine jeudi alors que plusieurs circuits d'autobus scolaires seront à l'arrêt en raison d'une grève des travailleurs du transport scolaire en Estrie. Voici un portrait de la situation.

Au Centre de services scolaire des Sommets (CSSDS), ce ne sont pas tous les trajets qui sont affectés par la grève. Dans les dernières semaines, les conducteurs d'autobus de l'entreprise Autobus B. Dion ont émis un avis de grève. Ce sont donc certains circuits dans la MRC du Val-Saint-François qui sont suspendus en raison du débrayage.

**LISTE DES ÉCOLES ET CIRCUITS TOUCHÉS OU NON  
PAR LA GRÈVE CHEZ AUTOBUS B. DION**

<b>PRIMAIRE</b>		
<b>École</b>	<b>Circuits touchés</b>	<b>Circuits non touchés</b>
Arc-en-Ciel	204 – 231 – 232 – 252	
Chanterelle	211 – 219 – 224	401 – 409 – 410
Notre-Dame-de-Montjoie	220 – 228	
Plein-Coeur	201 – 207 – 208 – 210 – 212	213 – 214 – 237 – 238
Saint-Gabriel	202	
Saint-Philippe	203 – 206 – 250 – 251	
<b>SECONDAIRE</b>		
<b>École</b>	<b>Circuits touchés</b>	<b>Circuits non touchés</b>
Odyssée	211 – 219 – 220 – 224 – 228	401 – 402 – 404 – 406 – 409 410
Tournesol	201 – 202 – 203 – 204 – 206 207 – 208 – 210 – 212 – 222 228 – 231 – 232 – 250 – 251 252 – 258	233 – 235 – 237 – 238

Liste des écoles et des circuits touchés par la grève chez Autobus B. Dion (Tirée du site web du Centre de services scolaire des Sommets)

«Si le circuit de votre enfant est identifié comme touché par la grève, vous devrez assurer son transport à l'école par vos propres moyens. Aucun transport alternatif ne peut être offert aux élèves qui sont normalement desservis par ce transporteur scolaire», peut-on lire sur le site du CSSDS.

Le transport par berline est maintenu.

En fonction des différentes écoles, une bonification de la surveillance le matin et le soir pourrait avoir lieu tout comme le réaménagement des zones de débarquement.

## À Sherbrooke

Le Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke mentionne quant à lui sur son site la suspension du transport scolaire par autobus scolaire jeudi. Le transport par le biais des autobus de la Société de transport de Sherbrooke est maintenu. La STS s'attend d'ailleurs à une affluence importante jeudi.



**STS - Société de transport de Sherbrooke**  
il y a 21 heures



[HAUTE AFFLUENCE PRÉVUE] !

Date importante : Jeudi 18 avril

En raison d'une grève du transport scolaire prévue ce jeudi, nous nous attendons à une forte augmentation de l'affluence sur notre réseau.... [Voir plus](#)

75

5

31

Le transport par berline n'est pas affecté par la grève. Les services de garde tout comme les écoles seront ouverts.

«Le CSSRS souhaite que vous puissiez déposer votre jeune plus tôt pour éviter la congestion», peut-on lire.

Un appel à la sécurité aux alentours des écoles est aussi réalisé. «Pour limiter la congestion routière et maximiser la sécurité, considérez les stratégies minimisant les véhicules autour des établissements, comme le transport actif, lorsque c'est possible», indique-t-on.

## Centre de services scolaire des Hauts-Cantons

Certaines écoles du Centre de services scolaire des Hauts-Cantons sont aussi touchées par la grève dans les MRC du Haut-Saint-François et de Coaticook dont la Polyvalente Louis-Saint-Laurent située à East Angus.

<p><b>MRC du Haut-Saint-François</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• École du Parchemin</li> <li>• École Notre-Dame-du-Paradis</li> <li>• École Notre-Dame-du-Sacré-Cœur</li> <li>• École Saint-Camille</li> <li>• École Saint-Paul</li> <li>• Polyvalente Louis-Saint-Laurent</li> </ul>	<p>→ <b>Le transport scolaire sera annulé.</b></p> <p>→ Les écoles seront ouvertes.</p> <p>→ Les parents devront assurer le transport de leur enfant.</p>
<p><b>MRC de Coaticook</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• École Gendreau</li> <li>• École Louis-Saint-Laurent</li> <li>• École Monseigneur-Durand</li> <li>• École Sacré-Cœur de Coaticook</li> <li>• École Saint-Luc</li> <li>• École Sancta-Maria</li> <li>• École La Frontalière</li> </ul>	
<p><b>MRC du Haut-Saint-François</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• École des Trois-Cantons</li> <li>• École Notre-Dame-de-Lorette</li> </ul>	<p>→ <b>Aucune grève n'est prévue.</b></p> <p>→ Les écoles seront ouvertes.</p> <p>→ Le transport se déroulera normalement.</p>
<p><b>MRC de Coaticook</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• École Notre-Dame-de-Toutes-Aides et Saint-Pie-X</li> <li>• École Sainte-Edwidge et Ligugé</li> </ul>	
<p><b>MRC du Granit</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• École d'Audet</li> <li>• École de la Feuille d'Or</li> <li>• École de la Rose-des-Vents</li> <li>• École de la Source</li> <li>• École de la Voie-Lactée</li> <li>• École des Monts-et-Lacs</li> <li>• École de Sainte-Cécile</li> <li>• École de Saint-Romain</li> <li>• École des Monts-Blancs</li> <li>• École des Sommets</li> <li>• École Notre-Dame-de-Fatima</li> <li>• École Sacré-Cœur de Lac-Mégantic</li> <li>• Polyvalente Montignac</li> </ul>	

Liste des écoles affectées par la grève des chauffeurs d'autobus scolaires au Centre de services scolaire des Hauts-Cantons (Tirée du site web du Centre de services scolaire des Hauts-Cantons)

## **Mandat de grève générale illimitée**

Le Syndicat de travailleuses et travailleurs des Autobus B. Dion, le Syndicat des travailleuses et travailleurs du transport scolaire des Autobus des Cantons–CSN, le Syndicat des travailleuses et travailleurs d'Autobus Coaticook–CSN, le Syndicat des travailleuses et travailleurs des Autobus de l'Estrie–CSN et le Syndicat des travailleuses et travailleurs des Autobus La Sapinière–CSN ont voté en faveur de mandats pouvant mener à une grève générale illimitée.

Au total, la grève touche 213 circuits d'autobus scolaires qui permettent le transport de 15 000 élèves.

Le salaire est le principal accroc dans les négociations, affirmait en entrevue avec *La Tribune* Josée Dubé, présidente du secteur du transport scolaire à la Fédération des employées et employés de services publics (FEESP-CSN) au début du mois d'avril.

Ces négociations ont lieu entre les compagnies de transport scolaire et les syndicats des travailleurs du transport scolaire.



## Distribution de paniers de printemps

L'église Axe 21 Magog, en collaboration avec la Banque alimentaire Memphrémagog (BAM) et Canadian Tire, a répété une distribution de 125 paniers de printemps aux familles de Magog et des environs, le 5 avril dernier. Les quatre organisateurs de l'événement, Nathan Husser (assistant-pasteur), Thibault Kennel (ass.-pasteur), Lisa Courchesne (organisatrice) et Sonya Bolduc (org.), sont fiers de cette réussite. Ils remercient la quarantaine de bénévoles ayant permis d'offrir une épicerie à toutes ces familles. (Photo gracieuseté)



## De nouveaux visages au Club Photo

À l'aube de sa 10e saison, le Club Photo de Magog est fier de vous présenter l'équipe d'administrateurs passionnés et déterminés qui rempliront la prochaine saison 2024-25 de rencontres, de conférences, d'échanges, de sorties-photo, d'expositions et de moments enrichissants. Le nouveau CA est formé, de gauche à droite, de Jean-Pierre Giroux (président), Lucie Berger (trésorière), Dominique Jacques (administrateur), Colette Darsigny (secrétaire) et Réjean Charland (vice-président). Info: club.photo.magog@gmail.com (Photo gracieuseté)



## Collecte du programme Santé globale

La collecte de sang annuelle organisée par les élèves de 4e et 5e secondaire du programme Santé globale a de nouveau connu un beau succès, le 9 avril dernier à l'école de La Ruhe, avec la participation de 124 donneurs. On aperçoit ici les enseignants responsables, en compagnie de quelques élèves et donneurs. Félicitations à tous! (Photo Le Reflet du Lac - Patrick Trudeau)

## Un auteur de chez nous au Festival du livre de Paris

L'auteur d'Ayer's Cliff Hervé Gagnon et Patrick Senécal figuraient parmi la quarantaine d'écrivains québécois ayant participé à la troisième édition du Festival du livre de Paris, les 12, 13 et 14 avril dernier. Cet événement a attiré 103 000 festivaliers en trois jours. En plus d'avoir la Tour Eiffel à portée de vue et des nombreux lecteurs présents, Hervé Gagnon a profité de l'occasion pour dédicacer ses romans et lancer son plus récent bouquin intitulé «Jack, une autre enquête de Joseph Laflamme». (Photo gracieuseté)



## Concert au pavillon Brassard

Les élèves du Groupe Clef de sol ont présenté un concert devant les jeunes du pavillon Brassard (école Saint-Patrice), le 5 avril dernier. Plusieurs belles prestations y ont été offertes, dont celle au violon d'Achille Meunier, avec le 1<sup>er</sup> mouvement du concerto en la mineur de Vivaldi. Bravo à tous! (Photo gracieuseté)



Estrie et régions

## Huit kilomètres de pistes cyclables seront ajoutés près des écoles de Magog

Par Charles Ferron, La Tribune

16 avril 2024 à 12h10



L'aménagement des nouveaux liens cyclables à Magog commencera dans quelques semaines. (Olivier Croteau/Archives Le Nouvelliste)

La Ville de Magog permettra bientôt à ses citoyens de se promener plus facilement à vélo à proximité des écoles de la communauté. Sept écoles, deux centres de la petite enfance (CPE) et quelques parcs de la municipalité seront raccordés au reste du réseau cyclable magogois dès cet été.

En offrant plus d'options aux cyclistes, la Ville de Magog souhaite inciter la mobilité durable sur son territoire. Un budget de 100 000 \$ provenant de son Plan d'intervention du transport actif sera dépensé pour aménager les liens cyclables.

Les nouvelles pistes cyclables seront clairement identifiées au sol et des bollards flexibles seront aussi installés.

Selon le maire suppléant de Magog Jacques Laurendeau, les aménagements devraient être complétés «à la fin mai».

**«Il y a d'autres choses qui vont être faites au cours des prochaines années, mais, cette année, avec le budget qu'on avait, c'est ça qu'on voulait faire. La priorité, c'était de faire les écoles.»**

– Jacques Laurendeau, maire suppléant et conseiller municipal à Magog

«C'est une demande qu'on a depuis longtemps», soutient M. Laurendeau lorsqu'il est interpellé sur les revendications citoyennes au niveau du réseau cyclable, particulièrement autour des écoles. Des enjeux d'accessibilité et de sécurité avaient été soulevés par le passé, indique-t-il.



Le maire suppléant de Magog, Jacques Laurendeau. (Archives La Tribune)

## **De nombreux secteurs touchés**

Pour faciliter l'utilisation des pistes cyclables, des modifications à la signalisation seront mises en place dans les rues Bowen, Didace, Jean-Paul-II, Saint-Alphonse Sud, Saint-Luc et le boulevard des Étudiants.

Le plus gros changement aura toutefois lieu sur la rue du Collège qui deviendra un sens unique entre les rues Bowen et Saint-Patrice, affirme M. Laurendeau. Des passages pour piétons seront aussi ajoutés à plusieurs endroits clés.

Une lettre sera prochainement envoyée aux citoyens des environs pour décortiquer les nouvelles réglementations.

D'ici l'été, les secteurs des écoles de la Ruche, Saint-Patrice, Saint-Jean-Bosco, du Solstice, Saint-Pie-X, Deux-Soleils et Sainte-Marguerite ainsi que des CPE L'Univers des petits Memphrémagog et la Pleine Lune seront connectés au réseau cyclable.

Les parcs des Hautes-Sources, de l'Est, des Pionniers, Omerville et Maurice-Thérroux seront aussi reliés aux pistes cyclables actuelles.

---

Magog

Sports

Transports

Politique municipale



### **Charles Ferron, La Tribune**

Charles Ferron est journaliste à La Tribune depuis juin 2022. Après son baccalauréat à l'Université de Sherbrooke où il s'est lancé en journalisme en couvrant le Vert et Or, il a passé deux ans comme journaliste radio en Ontario avant de revenir dans la région.



## Des chauffeurs d'autobus en grève jeudi

**DANY JACQUES**

djacques@lerefletdulac.com

**TRANSPORTS.** Des chauffeurs d'autobus affiliés à la CSN seront en arrêt de travail ce jeudi 18 avril.

Cinq avis de grève ont été récemment transmis au ministère du Travail pour cette journée uniquement. Ils proviennent de cinq syndicats régionaux, dont ceux associés aux Autobus B. Dion, Autobus des Cantons, Autobus Coaticook, Autobus de l'Estrie et Autobus La Sapinière.

Des écoles des Centres de services scolaire des Sommets, des Hauts-Cantons et de Sherbrooke seront touchées. Le territoire sherbrookoïse sera principalement affecté.

En ce qui concerne les Hauts-Cantons, l'arrêt de travail touche notamment les écoles Gendreau, Louis-Saint-Laurent, Mgr-Durand, Sacré-Coeur, Saint-Luc, Sancta-Maria et La Frontalière.

Le transport scolaire sera annulé, mais les écoles seront ouvertes. Les parents devront assurer le transport de leur enfant.

La question salariale est au coeur des négociations, selon Denis Beaudin, président du Conseil central des syndicats nationaux de l'Estrie-CSN.

Après avoir remporté une quatrième Coupe Jimmy-Ferrari depuis 2018

# Les Cantonniers en quête de la Coupe Telus



L'édition 2023-2024 des Cantonniers a fait vivre des émotions fortes à ses partisans en remportant la Coupe Jimmy-Ferrari à son domicile, une première en 24 ans. Plus de 1500 personnes ont assisté à cette victoire historique (face aux Estacades), le 10 avril dernier à l'aréna de Magog. (Photo gracieuseté - Marco Bergeron)



64, rue Merry Nord  
819 847-0470  
vieuxclocher.com



**PATRICK TRUDEAU**  
ptrudeau@lerefletdulac.com

**CHAMPIONS.** Les Cantonniers de Magog ont retrouvé une place qui leur était familière, le 10 avril dernier, en remportant la cinquième Coupe Jimmy-Ferrari de leur histoire, grâce à une dramatique victoire en finale face aux Estacades de Trois-Rivières. Les représentants de la Ligue de développement du hockey M18 AAA du Québec passent maintenant à l'étape supérieure alors qu'ils s'attaqueront à la Coupe Telus, qui aura lieu du 22 au 28 avril à Membertou, en Nouvelle-Écosse.

Il s'agira d'une sixième présence pour les Cantonniers à ce championnat national M18 du Canada, dont une quatrième fois au cours des cinq dernières éditions (2018, 2019 et 2022). Leurs trois dernières présences se sont soldées, rappelés-le, par de cruelles défaites en finale, dont celles de 2019 et 2022 en prolongation.

Champions de la Coupe Air Canada (maintenant Coupe Telus) en 2000, les Cantonniers voudront certainement réécrire l'histoire, 24 ans plus tard.

Rappelons qu'ils avaient aussi participé à la Coupe Air Canada de 1995 à Sherbrooke, à titre d'équipe hôte. Ils avaient alors raté la ronde des médailles en terminant au cinquième rang.

**DÈS LE DÉPART CONTRE LA MEILLEURE ÉQUIPE**

Les adversaires des Cantonniers à la Coupe Telus 2024 seront les Wheat Kings de Brandon (champions de la région Ouest), les Buffaloes de Calgary (Pacifique), le Wild de Kensington (Atlantique), les Waxers de Markham (Centrale) et le Rush de Sydney (équipe hôte).

Les représentants du Québec disputeront un match contre chacune des formations en ronde préliminaire (du lundi au vendredi) et les quatre premières équipes accéderont aux demi-finales le samedi.

La grande finale sera présentée le dimanche 28 avril à 17 h (heure de l'Atlantique). Toutes les joutes seront disputées au Membertou Sport & Wellness Centre.

La première rencontre des Cantonniers aura lieu lundi après-midi contre Brandon, qu'on considère comme la meilleure équipe sur papier. Les Wheat Kings alignent aussi Jaxon Jacobson, un attaquant de 15 ans qui a accumulé 106 points, dont 37 buts, en 35 matches de saison régulière. « Il a même disputé quelques matches dans la Ligue junior de l'Ouest. Ce gars-là va être un choix de première ronde dans la Ligue nationale », estime Collard.

« On est content de jouer contre eux tout de suite en partant, car ça va nous donner une bonne idée d'où on se situe par rapport aux bonnes équipes », a fait valoir le pilote



**Le gardien Kyan Labbé a reçu le trophée Patrick Roy à titre de meilleur joueur défensif des séries éliminatoires 2024. Il a reçu son prix des mains de Yanick Gagné (à gauche) et Yanick Lévesque, respectivement directeur général et président de la Ligue M18 AAA du Québec.** (Photo gracieuseté – Marco Bergeron)

magogois.

S'ils se rendent jusqu'au bout, les Cantonniers disputeront un total de sept parties en autant de jours.

### UNE VICTOIRE MÉMORABLE

La joute décisive du 10 avril dernier est maintenant inscrite dans le grand livre d'histoire des Cantonniers. Ce triomphe de 2-1, lors du cinquième match de la finale face aux Estacades de Trois-Rivières, a été disputé devant plus de 1500 spectateurs à l'aréna de Magog.

C'était aussi la première fois depuis 2000 que les Cantonniers avaient la chance de remporter les séries éliminatoires devant leurs partisans.

Et le nom de Mavrik Duhaime occupera une place importante dans ce chapitre, puisque c'est lui qui a inscrit le but vainqueur après six

minutes de prolongation, en déjouant le gardien adverse après avoir contourné le filet par l'arrière.

Incidentement, il s'agissait d'un quatrième titre consécutif acquis en prolongation pour l'organisation magogoise. Jacob Dion en



**L'entraîneur-chef Samuel Collard a mené les Cantonniers à une cinquième conquête de la Coupe Jimmy-Ferrari.** (Photo gracieuseté – Marco Bergeron)

(comme préposé à l'équipement), je lui ai rappelé qu'on avait déjà gagné un championnat ensemble avec le Saint-François de Sherbrooke (LNAH) et que ce serait bien d'aller chercher un autre championnat. Mais je ne croyais jamais qu'on réussirait ça dès la première année», s'étonne-t-il encore.

«J'avoue que j'étais déçu lorsqu'on a échappé le quatrième match à Trois-Rivières. J'espérais qu'on puisse terminer la série le plus tôt possible, car je redoutais ce qui pouvait

arriver dans un cinquième et décisif match. Mais la réponse des joueurs a été formidable et ils ont conclu ça de la meilleure façon possible. L'appui de la population a aussi été incroyable. On a senti que les amateurs étaient derrière nous et on a même dû refuser 500 personnes lors du dernier match. Oui, les Cantonniers, c'est vraiment l'équipe de toute une communauté», a clamé M. Courchesne.

### EN BREF...

Tout comme il l'avait fait lors de la conquête du Challenge CCM en décembre dernier, le gardien Kyan Labbé a été un joueur dominant dans chacune des rondes éliminatoires. Il a ainsi reçu le trophée Patrick Roy à titre de meilleur joueur défensif des séries. Il a également été nommé le joueur le plus utile des séries 2024...

Quelques secondes après le but vainqueur marqué par Mavrik Duhaime, Kyan Labbé a mis de côté les célébrations et s'est précipité vers son vis-à-vis Victor Régis, afin de le reconforter. Un geste d'esprit sportif qui a été applaudi par plusieurs amateurs...

Le trophée Luc Robitaille, attribué au meilleur joueur offensif des séries, a été décerné à l'attaquant des Estacades, Chad Lygitsakos...

Le défenseur Antoine Saint-Laurent a mérité une bourse de 500 \$ de Hockey Canada, à titre de joueur ayant démontré le plus bel esprit sportif...

Les joueurs et entraîneurs des Cantonniers prendront l'avion dimanche matin à Montréal, et atterriront au Cap-Breton en après-midi. En raison de la distance, il était déjà acquis que le transport se ferait par la voie des airs, et non par voie terrestre...

Pour ceux qui seraient intéressés à assister aux joutes des Cantonniers, sachez que selon Google Maps, le voyage vers Membertou représente plus de 1400 kilomètres et au moins 14 heures de route...

Présent à Calgary lors de la Coupe Telus 2022, l'homme d'affaires magogois Ronald Maheu prendra la route jusqu'en Nouvelle-Écosse, la semaine prochaine, pour encourager à nouveau les Cantonniers. M. Maheu s'est d'ailleurs empressé de réserver son hôtel à Halifax, après la victoire contre les Estacades, avant d'apprendre que le tournoi avait plutôt lieu dans la région de Cap-Breton... quelque 400 kilomètres plus loin...

Situation un peu particulière pour l'entraîneur Samuel Collard et sa conjointe, qui attendent la venue de leur deuxième enfant d'ici quelques jours. Au moment d'écrire ces lignes, Collard prévoyait toujours se rendre en Nouvelle-Écosse, mais demeurait sur le qui-vive...



**Kyan Labbé a posé un beau geste en allant reconforter son vis-à-vis Victor Régis, immédiatement après le but vainqueur en prolongation.** (Photo gracieuseté – Marco Bergeron)

Sport local

## Kyan Labbé choisit les États-Unis et la NCAA

Par Sébastien Lajoie, La Tribune

18 avril 2024 à 16h53



Kyan Labbé a remporté le trophée Patrick Roy (meilleur joueur défensif en séries) en plus d'être nommé le joueur le plus utile en séries. (Maxime Picard/Archives La Tribune)

Nommé joueur par excellence des séries éliminatoires de la Ligue de développement du hockey M18 AAA, le gardien de but des Cantonniers de Magog Kyan Labbé évoluera aux États-Unis, la saison prochaine. Le Sherbrookois évoluera en NCAA avec Union College, membre de l'ECAC.

L'Eastern College Athletic Conference (ECAC) est l'une des six conférences qui forment les rangs de la NCAA division 1. Elle regroupe une douzaine d'universités de l'Est des États-Unis.

Labbé a obtenu une bourse complète pour joindre le programme des Garnet Chargers.

Le Sherbrookoï fait ainsi une croix sur la LHJMQ, lui qui a été sélectionné au 72e rang, lors du dernier repêchage du circuit Cecchini, par les Sea Dogs de Saint John.

Il a connu toute une saison avec les Cantonniers, couronnée par la conquête de la Coupe Jimmy-Ferrari et par le trophée Patrick Roy (meilleur joueur défensif en séries) en plus d'être nommé le joueur le plus utile en séries.

Kyan est le fils de Jean-François Labbé, un ancien gardien lui aussi, qui a entre autres remporté la coupe Calder avec les Bears de Hershey, et qui a évolué pendant quatre ans dans la LHJMQ.

Labbé et les Cantonniers de Magog mettent la dernière main à leur préparation en vue de leur participation à la Coupe Telus, dès lundi prochain, en Nouvelle-Écosse.